

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Actos de propaganda de Acción Popular

SE CONSTITUYE LA J. A. P.

El sábado en la noche tuvo lugar en el centro de Acción Popular una reunión de jóvenes afiliados, al objeto de constituir la Juventud de esta agrupación en Cartagena.

En medio de gran entusiasmo quedó aprobado el Reglamento de régimen interior y se eligió la siguiente Directiva:

Presidente, Enrique Pedro González, oficialista.

Vicepresidente, Juan Antonio Mercader, empleado.

Secretario, José Zapana, estudiante.

Vicesecretario, Agustín Carlos Roca, estudiante de Derecho.

Bibliotecario, Pedro de Jódar, empleado.

Vocales, Juan Jorquera, dependiente de comercio; Antonio Sánchez, obrero y Lorenzo Martínez, obrero.

Se acordó emprender una intensa propaganda en Cartagena y su término del programa político social que propugna Acción Popular, enviándose telegramas de salutación al presidente de la C. E. D. A. don José María Robles, y al presidente de la J. A. P. don José María Vaiente.

LA J. A. P. inicia su propaganda

Ayer mañana a las once celebró la Juventud de Acción Popular su anunciado acto de afirmación política.

Los salones del local social se vieron muy concurridos, especialmente de elementos jóvenes, asistiendo un delegado de la autoridad.

Presidió don Antonio Navarro Ruiz, que pronunció breves y elocuentes palabras haciendo la presentación de los oradores.

Elogió a la nueva Juventud de Acción Popular, que sale a la palestra a defender un hermoso ideal y una sávida doctrina en contra de los ataques de la impiedad, del sectarismo y del extremismo izquierdista que amenazan con destruir a la Patria, y aplaudió la valiente actitud de estos jóvenes, católicos y españoles por encima de todas las formas de Gobierno, censurando en cambio las lamentables deserciones y cobardías que se observan entre los mismos elementos de echistas, que no se dan cuenta aún de los graves males que aquejan a la Iglesia y a España.

Habla a continuación Juan Antonio Mercader, vicepresidente de la J. A. P. Dice que no hay crisis de fé ni de doctrina, sino de hombres. Anuncia una campaña de

propaganda de programa de Acción Popular. Combate a los políticos locales que tienen abandonado al obrero. Censura a los concejales de Cartagena que ahora ante un expediente gubernativo se declaran impotentes para resolver los problemas locales. Combate así mismo las leyes que hieren la conciencia católica nacional, como la de divorcio y la de Congregaciones religiosas y a tienta a la juventud a luchar para derribar esas leyes sectarias y persecutorias.

Le sigue en el uso de la palabra el presidente de la Juventud de Acción Popular, Enrique Pedro González, Justifica su actuación en la política de Acción Popular, él que tiene premiado un artículo abogando porque los jóvenes católicos se aparten de las luchas políticas.

Dice que han ocurrido cosas tan graves en España, que le han obligado a variar de conducta, cuando ha visto perturbada la tranquilidad de los católicos por la revolución que ha mancillado el templo y el santuario del hogar convirtiendo a los hijos en patrias, a los padres en tiranos y a las madres en concubinas.

Habla de lo que representa Acción Popular como salvaguardia de la religión, de la familia, del orden y de la justicia social. Aboga por el estudio de los problemas que afectan a Cartagena para que no nos ocurra lo que a las izquierdas que forjaron solamente revolucionarios en vez de gobernantes, los cuales tienden a la destrucción de todo valor positivo de la tradición española.

Acción Popular no prometerá lo que no se puede dar, como los socialistas que prometieron la disolución de la guardia civil y luego aumentaron las fuerzas de represión con guardias de Asalto.

Termina animando a la lucha por el ideal.

A continuación habla José Zapana, secretario de la J. A. P. Censura la mala labor del Municipio cartagenero y tiene un recuerdo elogioso para el Concejo de los tiempos «ominosos» que embelleció y engrandeció nuestra ciudad.

Dice que Acción Popular nació en momentos difíciles, cuando las llamaradas de los incendios tenían de rojo y negro el cielo azul de España. Culpa a los católicos y a las derechas todas de cuanto ha sucedido y pone un bello ejemplo para describir la conducta de aquellos en medio del naufragio de la nave de la



Don Francisco Cantó Blasco

Doctor en Medicina y Cirugía

Ex-director del Hospital Provincial, ex-presidente del Instituto Médico Valenciano, expresidente de Lo Rat Penat, socio honorario del Ateneo Mercantil, y del Centro de Cultura.

Ha fallecido en Valencia a los 83 años de edad el día 1 de Abril de 1933 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Angeles Ibáñez Fernández-Cordero; hijos doña Angeles, doña Irene, don Francisco, doña María, y doña Josefina; hijos políticos don Julián Fomies del Campo y don Jesuado Soler Rodríguez, nietos y demás familia,

Al comunicar a sus amistades tan triste noticia les ruegan una oración por el alma del finado.

Patia. Hay que unir la cadena de la tradición española, que se haroto.

Expone el programa social de A. P. que es la misma doctrina de las encíclicas pontificias de León XIII y Pío XI. Dice que ellos son socialistas de Cristo que predicán el amor en vez de la lucha de clases y hace un llamamiento para que cuando hayan elecciones se vote a hijos de Cartagena y a trabajar por el programa de la C. E. D. A.

Cerró el acto el vicepresidente de la J. A. P. de Murcia, don José Sánchez Moreno, estudiante de Derecho y elocuente propagandista. Habla sobre la posición de la juventud en los momentos actuales.

Elogia a los jóvenes de A. P. y expone su ideal de regeneración social, diciendo que van en vanguardia para labrar el futuro de la nueva España.

Combate a los girondinos de la revolución española y dice que la J. A. P. viene a defender la fé y la tradición de la vieja España.

En elocuentes párrafos combate el artículo 26 de la Constitución y la ley de Congregaciones religiosas, que—dice—hemos de agradecer al fin y al cabo porque han sido una inyección de ánimo para la lucha.

Dice que los que no transigen con el cuarto voto de la Compañía de Jesús, tienen sus votos al servicio del poder de la Masonería.

Refiriéndose a la frase de Azafia «que se pacifiquen ellos» dice que las derechas no están en pie de guerra sino en el lugar a que les han llevado los acontecimientos.

Expone el programa social de la C. E. D. A. y lo compara con el marxismo. Combate la labor

destruccion de la revolucion y dice que Acción Popular reconstruirá sobre las cenizas de España.

Finalmente hizo un llamamiento al obrero y a la juventud para defender el programa de Acción Popular.

El señor Sánchez Moreno, fué ovacionado en diversos momentos de su discurso y recibió al final prolongada ovación y muchas felicitaciones. También los otros jóvenes, que se revelaron notables oradores, fueron muy apaudidos repetidamente con gran entusiasmo.

La concurrencia salió muy satisfecha del acto, a cuyos organizadores enviamos nuestra felicitación.

EL GRAN MITIN DEL DIA 9

Extraordinario entusiasmo ha despertado en Cartagena el anuncio del gran mitin derechista que ha organizado Acción Popular para el próximo domingo a las once de la mañana en el Teatro Circo.

Tomarán parte los siguientes oradores:

Don Francisco Gaatayud Mateu, de la Derecha Regional Valenciana.

Don José María Costa Serrano Secretario de la Derecha Regional Valenciana.

Don Federico Samón Secretario de la CEDA (Confederación Española de Derechas Autónomas).

Don Dimas de Madariaga, diputado a Cortes, jefe de Acción Obrerista Española.

Y don Antonio Koyo Villanova diputado a Cortes,

Como el local de teatro ha de resultar insuficiente para dar cabida a los muchísimas personas que desean acudir a mitin, los organizadores nos ruegan haga-

mos público que deberán hacerse los pedidos de invitaciones con la conveniente anticipación en el Centro de Acción Popular (Jara 21.º)

El Dr. D. Francisco Cantó Blasco

El sábado a las 5 de la tarde falleció en Valencia el doctor Cantó Blasco, padre político del propietario y administrador y ex director de «EL ECO DE CARTAGENA» don Jesualdo Soler.

Castizo de corazón, notable poeta y publicista, cronista de Castellón en donde le veneraban como al patriarca que conocía al detalle las glorias y vicisitudes de aquella su patria chica, a él le consultaban las personas de más prestigio para orientaciones y fiestas de arte tradicionales.

En cuantos concursos presentaba trabajos era premiado tanto en Juegos florales como en fiestas artísticas, y en algunas obtuvo varios premios.

Casi todos los profesores y profesores de Medicina regionales le han tenido por Maestro, con gran aprovechamiento.

Durante 8 años estuvo en el Hospital Provincial de Valencia, desempeñando el cargo de Director.

Toda Valencia que le conocía llora su muerte como una pérdida, difícil de sustituir, por eso la manifestación de duelo celebrada ayer allí con motivo de su entierro fué imponente, asistiendo el alcalde y autoridades y las más destacadas personalidades en la Ciencia, en la Literatura, en el Arte y en la buena escuela.